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2017年総合生活改善の取り組み・販売部門
「スズキ販売労働組合51支部」回答出る！

スズキ販売労組 スズキ㈱国内営業本部との
意見交換会開催

スズキ販売労組の全国51支部は、回答引き出し
に向けて粘り強い交渉を続けてきました。4月7
日（金）にはスズキ㈱国内営業本部との意見交換
を行ない、その中で支部のがんばり、現場の状
況を訴えました。支部主張では、様々な会社施
策に協力してきた組合員の懸命な努力・頑張り
をはじめ、今後の働く意欲、活力につながる回
答を求め、交渉を追い上げました。
そして、回答指定日である4月19日（水）には続々
と受取り交渉を行ない、回答を引き出しました。
全51支部で賃金については昇給水準維持分＋賃
金改善分の獲得、一時金については、昨年獲得
実績以上の回答が示されました。
岐阜スズキ労組は5月中の回答引き出しに向けて
交渉を継続中です。

2017年総合生活改善の取り組み（春の取り組み）もいよいよ大詰めを迎え、4月7日（金）にグランドホテル浜松にて、スズキ
（株）国内営業本部と全国51支部代表者が一堂に会し、意見交換会を行いました。会社側からは2016年度の業績見込みと
2017年度の国内営業部門の方針説明があり、組合側からは代表6支部（自販北海道支部・自販栃木支部・自販長野支部・自
販広島支部・自販香川支部・自販宮崎支部）の支部執行委員長より、1年間の組合員の努力と頑張りを訴えました。

〈昇中央執行委員長〉
○代理店が将来にわたって、労使ともに健全な成長をしていく為には、働く者の労働意欲、活力につな
がる「人への投資」が重要だと考えている。
○今後も予想される厳しい環境に対し、会社と組合が「チームスズキ」として一丸となって立ち向かう活
力としていく為、また組合員が「やりがいを感じ・いきいきと働ける職場環境の実現」を目指し、今後、
各支部で会社との回答の引き出しに向けた交渉を進めていきますが、国内営業本部にも力強い後押し
をお願いしたい。

○賃金引上げ
昇給配分表に基づく昇給制度維持分の昇給と組合員一人当たり
1,500円相当の賃金改善を実施する。
○一時金（年間）
　5.7 ヵ月…10支部　　5.6 ヵ月…31支部　　5.5 ヵ月…10支部
○総労働時間短縮
（1）総労働時間の短縮については、労使で現状に対する認識を

共有し、業務を分解しムダ取りを推進していくことで、総
労働時間の短縮に繋げる。

（2）労働時間管理の適正化については、時間外勤務および休日
勤務を行なう際の勤務ルール（事前申請・結果報告）を徹底
していく。また、勤務実績が勤務記録表へ正確に記録され
ているかについて、定期的に労使で確認していく。

（3）有給休暇の促進については、年間計画の達成できるよう、
計画有給休暇を取得できる仕組み作りに労使で取り組む。

スズキ販売労組51支部の委員長・スズキ販労本部が出席（左：スズキ㈱国内営業本部、管理本部　右：組合側）

［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。
［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。
［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。

編集部　〒432-8062 浜松市南区増楽町20
TEL.053-447-3079　FAX.053-440-2838
e-mail : kaneko@suzuki-union.or.jp

◇スズキ労連ホームページ◇
http://saw.gogo.tc/

＊スズキ労連の福利厚生・スズキ労連機関紙
共通パスワード… saw2007＊月～金 9：00～18：00

相談無料・秘密厳守
0120-500-073

スズキ労連

労働相談
窓口

労働相談
窓口

こんな時にはお電話を!

どんなことでもOK!
お気軽にご相談下さい。

仕事、職場、労働条件、コン
プライアンス、人間関係、
私生活・・・
悩みはいろいろあるけれど、
職場ではちょっと相談しにく
いなぁ。

【編集後記】
前回4月号でサーフィンの大会に出場することをお伝えしましたが、こうご期待とハードルを上げてしまったことを後悔しております。
お察しの通り、予選敗退でした。出場したのがロングボード・メン マスタークラス、4人で海に入り12分間でポイントを多く取った2人が
勝ち上がります。当日は天候に恵まれ暖かくとても気持ちがよかったです。（予選敗退以外は。泣）今後もこれに臆することなく出場して
いこうと思います。　まーつー

【スズキ販労 各支部回答内容】

スズキ販売労組を代表
して組合員の思いを伝
える昇中央執行委員長

第88回メーデー中央大会
働くものの祭典

今こそ　底上げ、底支え、格差是正の実現を！

地方メーデー

スローガン

4月29日（土）、東京・代々木公園で連合第88回メーデー中央
大会が開催され、私たちの働く仲間、約4万人が参加し、ス
ズキ労連からも中央式典に14名参加致しました。天候にも
恵まれ少し汗ばむくらいでした。
来賓として塩崎厚生労働大臣、東京都知事小池百合子、民進党から蓮舫代表が挨拶を行いました。中
央式典では、連合・神津会長が電通過労死事件に触れ、「痛ましい過労死を二度と起こさぬよう、男女
とも仕事と生活を両立できる社会に向けて、労働時間を最適化していかなければならない。」と呼びか
けました。

4.29中央集会

4.23浜松地協

4.23三河東地協

4.16湖西地協

4.23浜松地協4.23浜松地協

「メーデー」って
なに？

ゴールデンウィークの頃になると、毎年ニュースで取り上げられる「メーデー」。全国で10万人以上が
参加する大イベントですが、その起源は意外に知られていません。メーデーは、英語で書くと“May 
Day”。古くからヨーロッパでは「夏の訪れを祝う日」とされ祝日とされてきましたが、始まりは1886

年の5月1日、アメリカのシカゴで、1日12～ 14時間勤務が当たり前だった労働環境の改善を求めて労働者がゼネラルスト
ライキ（全国的な規模で行われる労働争議）を起こし、8時間労働の実現を要求したことに由来します。以降、労働者たちが
集まり、権利を主張する日として、ヨーロッパをはじめ各地に広がったのがメーデーです。今では5月1日を「労働者の祭典」
として祝日とする国も多く、この日は世界中で労働者たちのイベントや、デモ行進などが行われています。



有給休暇を取りましょう！

「有給休暇が取れない」と思っている方は、当たり前ですが「有給休暇を取りたい」と思っている方々ですね。取りたいと思
っていても取れないのは、取ろうと思っても「どうせ無理だろう」と自分から諦めてしまっている人でしょう。なぜそうな
ってしまうかというと、有給休暇に関してよく理解していない、という事実があります。

従業員に時間的・精神的な余裕が出ることにより、モチベーションアップや作業効率向上、新しいアイデア創造などの効果
が生まれます。併せて、過重労働によるメンタルヘルス不調の予防にもつながります。企業イメージも向上します。有給
休暇をきちんと取得できるということは、働く人からすれば大きな魅力です。人材難といわれるご時世、労働環境の良さ
をアピールすることで、優秀な人材を集めたり、人材定着につながる効果があります。

ふじのくに県民クラブの議員7人で、浜松市西区雄踏町にあるムンド・デ・アレグリア学校を訪問しました。
ムンド校は幼稚園から高校3年生まで約270人の子どもが学ぶ南米系日系人学校で、ブラジルとペルーの高卒資格が
取れる認可校。日本では各種学校の扱いになっています。母語での授業に加え日本語の習得にも力を入れており、
日本とブラジル・ペルーの懸け橋となる人材育成を進めています。卒業後の進路は母国の大学のほか、国内の4年制
大学に通う子どももおり、在校生のロールモデルとなっています。日系人の子どもが公立の小中学校に通う場合授
業料は不要ですが、ここは当然ながら有料です。授業料を高く設定すると保護者負担が増え生徒が減少、低くする
と生徒は来ても運営が厳しくなります。現在は、スズキを含め、地元の民間企業が寄付によってサポートしています。
スズキ関連の各企業においてもブラジル人・ペルー人など多くの外国の方が働いており相互理解を深める事が必要
になっていると思います。将来の地域社会に必要な次世代人材を育成する施設として、さらなる行政支援が必要で
はないかと思います。

有給休暇取得は企業メリットも大きく、取りやすい職場づくりが必要です。

有給休暇取得理由あれこれ

スズキ労連組織内議員
田口章  静岡県議会議員
活動報告

スズキ労連組織内議員活動報告

ムンド・デ・アレグリアとは？
静岡県浜松市西区にある在日外国人のための外国人学校。
学校名「ムンド・デ・アレグリア」はスペイン語で「喜びの
世界」という意味

2017年1月20日（金）～ 26日（木）の7日間、アメリカ合衆国（アナハイム市・ロサンゼルス市）を視察しました。
本市は「ものづくりの町」として発展してきました。その柱の一つが楽器産業です。昨年、浜松市長がNAMM　
Showに招待され、この国際見本市の規模や活気を目の当たりにし、翌年（2017年）のNAMM　Showに「浜松市ブース」
を出展することを決めました。そして、今回のNAMM　Showには、浜松市内の中小企業4社が「浜松市ブース」に参
加してくれました。4社とも従業員は10名前後ですが、確かな技術力があります。「浜松市ブース」は会場の奥に位置し、
決して恵まれた場所ではありませんでしたが、音楽関係者がひっきりなしに訪れ、結局20件を超える商談成立に至
りました。本市の技術力が世界に通じることを確信することができました。
これからも市民クラブは、世界に目を向け、“made　㏌　HAMAMATSU”を世界に向け発信できるよう活動してい
きたいと考えています。

スズキ労連組織内議員
徳光卓也 浜松市議会議員
活動報告

NAMM Show会場をバックにする
市民クラブの議員

ふじのくに県民クラブの議員と
松本校長と進学を目指す高校生

The 2017 NAMM Show（ナムショー）とは？
毎年、アメリカ　カリフォルニア州アナハイムで開催さ
れる世界最大規模の楽器（音楽関連機器等）の国際見本市
です。出展社数は1,500社を超え、世界100か国以上から有
力バイヤーが集結するなど、来場者は10万人以上となり、
非常に注目度の高いイベントです。

ムンド・デ・アレグリア訪問

市民クラブ海外視察報告

取得希望日にスムーズに取得できるよう、日頃から職場内で
互いに協力しあいましょう！

・オシャレのために
　

平日バーゲンに行
くための半日有休

を取

得してみては。

例：バーゲンは金
、土、日が多いの

で、

初日で良い品のあ
る金曜日にバーゲ

ンに

参加できる

・大切な人の記念日
のために

恋人や愛する家族
の誕生日に有休を

取得

してみては。

・サプライズのため
に　

誰かを喜ばせるこ
とを目的に、その準

備

のために有休。

例：地方から来る両
親を驚かせるため

・自分の成長のため
に

自分自身を成長さ
せるために、セミナ

ー

や研究会に参加する
ために有休。

例：デザインの勉強
のために美術展を

見

に行く
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金改善分の獲得、一時金については、昨年獲得
実績以上の回答が示されました。
岐阜スズキ労組は5月中の回答引き出しに向けて
交渉を継続中です。

2017年総合生活改善の取り組み（春の取り組み）もいよいよ大詰めを迎え、4月7日（金）にグランドホテル浜松にて、スズキ
（株）国内営業本部と全国51支部代表者が一堂に会し、意見交換会を行いました。会社側からは2016年度の業績見込みと
2017年度の国内営業部門の方針説明があり、組合側からは代表6支部（自販北海道支部・自販栃木支部・自販長野支部・自
販広島支部・自販香川支部・自販宮崎支部）の支部執行委員長より、1年間の組合員の努力と頑張りを訴えました。

〈昇中央執行委員長〉
○代理店が将来にわたって、労使ともに健全な成長をしていく為には、働く者の労働意欲、活力につな
がる「人への投資」が重要だと考えている。
○今後も予想される厳しい環境に対し、会社と組合が「チームスズキ」として一丸となって立ち向かう活
力としていく為、また組合員が「やりがいを感じ・いきいきと働ける職場環境の実現」を目指し、今後、
各支部で会社との回答の引き出しに向けた交渉を進めていきますが、国内営業本部にも力強い後押し
をお願いしたい。

○賃金引上げ
昇給配分表に基づく昇給制度維持分の昇給と組合員一人当たり
1,500円相当の賃金改善を実施する。
○一時金（年間）
　5.7 ヵ月…10支部　　5.6 ヵ月…31支部　　5.5 ヵ月…10支部
○総労働時間短縮
（1）総労働時間の短縮については、労使で現状に対する認識を

共有し、業務を分解しムダ取りを推進していくことで、総
労働時間の短縮に繋げる。

（2）労働時間管理の適正化については、時間外勤務および休日
勤務を行なう際の勤務ルール（事前申請・結果報告）を徹底
していく。また、勤務実績が勤務記録表へ正確に記録され
ているかについて、定期的に労使で確認していく。

（3）有給休暇の促進については、年間計画の達成できるよう、
計画有給休暇を取得できる仕組み作りに労使で取り組む。

スズキ販売労組51支部の委員長・スズキ販労本部が出席（左：スズキ㈱国内営業本部、管理本部　右：組合側）

［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。
［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。
［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。

編集部　〒432-8062 浜松市南区増楽町20
TEL.053-447-3079　FAX.053-440-2838
e-mail : kaneko@suzuki-union.or.jp

◇スズキ労連ホームページ◇
http://saw.gogo.tc/

＊スズキ労連の福利厚生・スズキ労連機関紙
共通パスワード… saw2007＊月～金 9：00～18：00

相談無料・秘密厳守
0120-500-073

スズキ労連

労働相談
窓口

労働相談
窓口

こんな時にはお電話を!

どんなことでもOK!
お気軽にご相談下さい。

仕事、職場、労働条件、コン
プライアンス、人間関係、
私生活・・・
悩みはいろいろあるけれど、
職場ではちょっと相談しにく
いなぁ。

【編集後記】
前回4月号でサーフィンの大会に出場することをお伝えしましたが、こうご期待とハードルを上げてしまったことを後悔しております。
お察しの通り、予選敗退でした。出場したのがロングボード・メン マスタークラス、4人で海に入り12分間でポイントを多く取った2人が
勝ち上がります。当日は天候に恵まれ暖かくとても気持ちがよかったです。（予選敗退以外は。泣）今後もこれに臆することなく出場して
いこうと思います。　まーつー

【スズキ販労 各支部回答内容】

スズキ販売労組を代表
して組合員の思いを伝
える昇中央執行委員長

第88回メーデー中央大会
働くものの祭典

今こそ　底上げ、底支え、格差是正の実現を！

地方メーデー

スローガン

4月29日（土）、東京・代々木公園で連合第88回メーデー中央
大会が開催され、私たちの働く仲間、約4万人が参加し、ス
ズキ労連からも中央式典に14名参加致しました。天候にも
恵まれ少し汗ばむくらいでした。
来賓として塩崎厚生労働大臣、東京都知事小池百合子、民進党から蓮舫代表が挨拶を行いました。中
央式典では、連合・神津会長が電通過労死事件に触れ、「痛ましい過労死を二度と起こさぬよう、男女
とも仕事と生活を両立できる社会に向けて、労働時間を最適化していかなければならない。」と呼びか
けました。

4.29中央集会

4.23浜松地協

4.23三河東地協

4.16湖西地協

4.23浜松地協4.23浜松地協

「メーデー」って
なに？

ゴールデンウィークの頃になると、毎年ニュースで取り上げられる「メーデー」。全国で10万人以上が
参加する大イベントですが、その起源は意外に知られていません。メーデーは、英語で書くと“May 
Day”。古くからヨーロッパでは「夏の訪れを祝う日」とされ祝日とされてきましたが、始まりは1886

年の5月1日、アメリカのシカゴで、1日12～ 14時間勤務が当たり前だった労働環境の改善を求めて労働者がゼネラルスト
ライキ（全国的な規模で行われる労働争議）を起こし、8時間労働の実現を要求したことに由来します。以降、労働者たちが
集まり、権利を主張する日として、ヨーロッパをはじめ各地に広がったのがメーデーです。今では5月1日を「労働者の祭典」
として祝日とする国も多く、この日は世界中で労働者たちのイベントや、デモ行進などが行われています。


